

Fecha: 04-07-2024 126.654 Pág.: 9 Tiraje: Cm2: 413,9 VPE: \$5.437.566 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo B Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Codelco extiende caída en su producción, pero Pacheco confía en recuperación el segundo semestre

Indicador retrocedió un 9% al cierre de junio:

Codelco extiende caída en su producción, pero Pacheco confía en recuperación el segundo semestre

La estatal se ha visto afectada por eventos climáticos, pero también detuvo las operaciones en Radomiro Tomic tras la muerte de una trabajadora.

La caída de los niveles de producción de cobre sigue afectando a la minera estatal Codelco, que arrastra dos años con este indicador a la baja. Tendencia que se extendió durante el primer semestre del año.

Acíle confirmó el presidento del direc-

Así lo confirmó el presidente del directorio de la minera estatal. Máximo Pa-

torio de la minera estatal, Máximo Pa-checo, quien de todos modos se mostró optimista respecto a poder revertir la si-tuación durante el segundo semestre. "Al primer semestre que ya cerra-mos, seguimos con una caída en la pro-ducción en relación con el primer se-mestre del año pasado. Pero estamos confiados en que el segundo semestre va a ser un semestre en que la producva a ser un semestre en que la producción va a comenzar a repuntar, con lo cual el año lo esperamos cerrar con una producción superior a la del año pasa-do. Esto significa que también esperamos que nuestros costos sean inferio-res. Esto, evidentemente, en alguna me-dida también influenciado por el tipo de cambio", dijo Pacheco.

Es por esa situación que desde la Es por esa situación que desde la compañía sostuvieron que se mantienen las guías de producción anunciadas anteriormente, las que apuntan a que la corporación se ubique en torno a 1.354 miles de toneladas de cobre.

miles de toneladas de cobre.

Sobre las razones que explican esta nueva caída en la producción, esta vez de un 9% respecto de la primera mitad de 2023, explicó que se debe al impacto que han tenido diversos eventos climáticos, principalmente en la división El Teniente, y en Andina. A estos contratiempos, se suma también la detención de la faena de Radomiro Tomic, la que estuvo paralizada luego del accidente estuvo paralizada luego del accidente estuvo paralizada luego del accidente. estuvo paralizada luego del accidente fatal que ocurrió en marzo. "Como corporación, estamos hacien-do todos los esfuerzos. Y la semana pa-

sada hubo reuniones con todos los equipos divisionales encabezados por el presidente ejecutivo. Con todos los vi-cepresidentes en terreno donde se ha reiterado el compromiso que la produc-ción de Codelco deje de caer. Y que em-pecemos entonces a recuperar los nive-les de producción para llegar al 2030 a 1.700.000 toneladas", dijo Pacheco. De esta manera, la minera busca tam-

bién elevar los recursos que entrega al Estado. Pacheco aseguró en esta línea que la utilidad antes de intereses y deque la utilidad antes de intereses y de-preciación (Ebitda), este año, va a ser "significativamente mayor" que los US\$ 4.300 millones que reportaron en el último ejercicio, cifra que está ligada directamente al comportamiento del precio del cobre, de la producción y de los costos de producción. Respecto del impacto que tendrá el al-za de las tarifas eléctricas sobre la minera, que en reiteradas ocasiones Pacheco ha



Las proyeccio-nes de Codelco que se mantienen a firme, apuntan a producir este año 1354 miles de toneladas de cobre este año

denominado como "la principal cuenta denominado como "la principal cuenta de la luz del país", el presidente del directorio aseguró que en el caso de la corporación "la cuenta es tan grande que noso-tros negociamos directamente con las empresas generadoras. Y por lo mismo es que esto para nosotros solamente nos afecta en medidas que se puedan tomar por parte de la autoridad. Pero los contatos nuestros ya están firmados y con tarifas establecidas".

Van a la FNE

En cuanto al acuerdo con SQM, Pacheco adelantó que en Codelco esperan que de aquí a fines de mes se presenten los antecedentes del pacto ante la Fisca-lía Nacional Económica (FNE), entidad que debe determinar si existen impactos en materia de libre competencia.

Respecto de otras jurisdicciones en las que tendrán que conseguir autoriza-ciones, el líder de la estatal aseguró que "no está totalmente definido, porque esto es un tema bien complejo. Pero es-

esto es un tema bien complejo. Pero es-tamos a la espera de que se nos entregue esta información por parte de los estu-dios de abogados internacionales que están trabajando en esto". Ante la nueva solicitud realizada por Tianqi (accionista de SQM) ante la Co-misión para el Mercado Financiero, que pretende conseguir la votación del pac-to con la estatal en junta de accionistas, Pacheco comentó que la firma china es-Pacheco comentó que la firma china es-tá en su derecho, pero que el acuerdo "está plenamente vigente y no vemos que vaya a significar comprometer que esto se pueda finalizar debidamente".